

A NINGUN ENTENDIMIENTO SE PUDO LLEGAR EN EL COMITE DE NO INTERVENCION

Largas horas de deliberaciones sin que cediera ninguna de las partes

Alemania e Italia mantienen su posición.—Inglaterra y Francia no aceptan el Plan Italo-germano.—Ninguno de los delegados de los países menores pudo sugerir ningún nuevo plan

No aceptan Italia y Alemania el Control Naval Franco-Británico

LONDRES, 9. UP.—Por primera vez desde que Alemania e Italia se retiraron de la patrulla naval del comité de no intervención en España, se reunieron hoy los delegados de todas las veintisiete naciones pertenecientes al comité internacional en los salones del ministerio de relaciones exteriores de la Gran Bretaña, inaugurándose la sesión plenaria a las once de la mañana. El primero de los representantes de las grandes potencias en pugna por los próximos pasos por tomar que hizo su aparición en el ministerio, fue el embajador italiano, Dino Grandi, quien conferenció con el canciller Anthony Eden durante tres cuartos de una hora anterior a la sesión plenaria. La reunión comenzó en un ambiente de gran solemnidad, ya que todos los delegados están de acuerdo que en esta sesión se ha de decidir la suerte de la patrulla naval internacional, medida que Inglaterra y Francia consideran esencial para mantener la estructura del plan de no intervención en España, el posible reconocimiento de los derechos de beligerancia de ambas facciones españolas, y toda la futura existencia del comité. Después de dos horas y media de conversaciones los puntos de vista diametralmente opuestas de las dos agrupaciones de las cuatro potencias permanecieron inmovibles, y se entiende que el próximo paso para reponer el que está en vigencia en la actualidad, Lord Plymouth, el Presidente del comité y representante de la Gran Bretaña, el embajador francés, Charles Corbin, y el de Unión Soviética, denunciaron del modo más vigoroso y rechazaron el plan italo-alemán propuesto en la semana pasada, mientras los embajadores Joachim von Ribbentrop y Dino Grandi sostuvieron el punto de vista de que sus gobiernos no podrán aceptar la propuesta anglo-francesa de que solo estas dos potencias mantendrían el control naval en las costas españolas, vista la "abierto amistad de esas dos potencias habían demostrado en favor del gobierno valenciano, según lo di-

jo Grandi al dirigir la palabra a la concurrencia. El embajador francés anunció durante la sesión que Francia, caso de no llegarse a ningún entendimiento acerca del completo restablecimiento del control naval y fronterizo hispano-portugués, su país se vería en el caso de retirar los observadores neutrales en la frontera franco-española.

NO SE HA LLEGADO A NINGUN ENTENDIMIENTO EN LA SESION MATUTINA DEL COMITE

LONDRES, 9.—La sesión del comité de no intervención fue suspendida después de tres horas de discusiones, en las que no se llegó a ningún entendimiento entre las grandes potencias, según declaró uno de los delegados. La sesión estaba dedicada casi exclusivamente a discursos de los delegados de los países de no intervención. El comité se reunirá de nuevo a las cuatro de la tarde de hoy, y los observadores experimentados estiman que no se presenta ni la menor indicación de que se llegará a despejar la situación de la segunda reunión. El embajador Malsky informó a los periodistas que el paro seguía sin rotación, y los embajadores von Ribbentrop y Grandi salieron del ministerio con sus rostros expresando la gravedad de la situación planteada. El vocero alemán no demostró la menor inclinación de ceder de la posición intransigente adoptada por el gobierno del Reich al dirigir la palabra a la reunión de la mañana. Ninguno de los delegados de los países menores pudo sugerir un nuevo plan, ni se discutió la propuesta de establecer un subcomité para estudiar de nuevo los difíciles problemas por resolver.

Entendimiento Entre FRANCO Y FRANCIA

5c *Novedades* 
No 412—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Viernes 9 de julio de 1937.

Lo busca el Cardenal Pacelli ante el Gobierno francés
A SU LLEGADA HOY A PARIS INICIO ESAS GESTIONES
El Canciller Delbos recibió en la estación al Cardenal Pacelli

Numerosos HERIDOS

al hacer explosión una fábrica de explosivos de Sveaborg
Muchos obreros se lanzaron al mar para escapar de la explosión

LONDRES, 9 U P.—Mensajes de prensa con procedencia de Helsingfors informan, sin confirmación oficial, que trece trabajadores resultaron heridos gravemente como consecuencia de una serie de explosiones que ocurrieron en el laboratorio de Sveaborg, situado en la entrada del puerto. Según parece se declaró un incendio en el laboratorio donde se estaban llenando granadas de mano con pólvora, estallando luego el depósito. Los obreros del arsenal se tiraron al mar para escapar de la catástrofe. Se informa que la fuerza de las explosiones abrieron las puertas del consejo gubernativo en Helsingfors.

PARIS, 9.—En fuentes autorizadas se ha sabido que el cardenal Eugenio Pacelli, secretario de Estado del Vaticano, discutirá toda la situación española con el canciller Ivon Delbos, y este fue a la estación para recibir al alto dignatario de la iglesia. El cardenal Pacelli está en camino para asistir al congreso eucarístico nacional francés en Lisieux, y en los círculos allegados a las esferas del gobierno se cree que el cardenal lleva instrucciones específicas del Santo Padre para crear una atmósfera de mejor entendimiento entre Francia y España nacionalista del Gral. Franco. Empero, no se conocen detalles del plan que el alto clérigo piensa someter al canciller francés a fin de lograr este propósito. La conversación entre los dos funcionarios en la estación fue informal, pero ambos se reunirán más tarde en el día de mañana. (PASA a la Página OCHO)

Entre Palmira y Río Barroso se está explorando hoy

Reanudó esta madrugada la comisión de Grecia la búsqueda del T. I. 3

Nuestro Redactor-Corresponsal en Grecia Sr. Sancho, cuenta las incidencias de la jornada de ayer

Bajo el azote implacable de la lluvia la comisión de Grecia, integrada por cinco hombres avezados a trazar la montaña, a quienes acompaña nuestro redactor - corresponsal don Carlos Sancho Ardón, ha continuado la búsqueda del T. I. 3 en las espesas selvas de Palmira y Río Barroso. Nuestro redactor - corresponsal nos ha enviado esta mañana los siguientes mensajes telegráficos que valiéndose de "propios" ha hecho llegar hasta la oficina telefónica de Laguna de Alfaro Ruiz, de donde le han sido transmitidos a NOVEDADES. Dicen:

BAJO EL AZOTE FORMIDABLE DE LA LLUVIA LA COMITIVA FUE AVANZANDO, RECORRIENDO EN 11 HS. 35 KILOMETROS
SIN RESULTADOS, HASTA LAS 12 M. LA BUSQUEDA DEL AVION PLATEADO

NUESTRA TRAVESIA DE TORO AMARILLO A PALMIRA

PALMIRA, 9. (Por vía telegráfica desde Laguna de Alfaro Ruiz).—Quizás no carezca de interés que narre a los lectores de NOVEDADES algunas de las incidencias que en la jornada de ayer fuéramos los seis expedicionarios que habiendo llegado a las 10 p. m. a la aldea de Toro Amarillo, tras de pernoctar en casa del señor Gamba, nos dispusimos a partir en la madrugada

(PASA a la Página CINCO)

El más Bullado Matrimonio del Año, Después del de Windsor

EDITORIAL

MELICO SALAZAR

Ocupa hoy nuestras páginas editoriales un tema exótico para estas columnas, un tema árido para la doctrina. Pero nosotros rompemos los moldes de la costumbre y le damos por esta vez lugar al arte. Vamos a referirnos a Melico Salazar, nuestro tenor costarricense, el que ha hecho que el nombre de la patria se conozca no solamente por su buen café, ni por tener más maestros que soldados, y por su vida republicana y democrática, de paz y de orden, sino por su arte, por su valor musical, por su culto a la belleza y al arte y al sentimiento. Y Melico Salazar ha sido eso. Ha sido un exponente de nuestra cultura también. Y no ha sido preciso que vengan a conocerla aquí mismo, entre nuestras cuatro paredes, sino que la ha pasado por todos los ámbitos de la tierra. Europa y Estados Unidos. América del Sur y del Centro. Donde quiera ha dejado Melico Salazar un recuerdo del arte costarricense, donde quiera ha conquistado el aplauso para nuestra patria en las notas de sus cantos maravillosos.

Y ahora regresa Melico Salazar al seno de su tierra. De paso siempre. Siguiendo el destino de su profesión va de paso. Sin detenerse. Pero en los días que aquí permanezca debemos darle la sensación de la más amplia hospitalidad. Esa hospitalidad que lo recibe en todas partes, de-

ber ser mucho mayor en su terruño. Pero no solamente la hospitalidad hogareña, ni la del amigo, ni la del compañero o del compatriota. Estamos obligados a darle la hospitalidad artística, la hospitalidad nacional a su máximo cantor.

Va a dar unos recitales según tenemos entendido. Pues bien, allí debe darse cita la sociedad para oír a Melico. Es el alma nacional la que habrá de palpitir en sus notas. Y esas notas no deben sonar a tristeza ni a despecho, no deben sonar a decepción ni a pena. Esas notas deben sonar en la más grande fiesta de entusiasmo.

Los que ya hemos oído a Melico en diversas ocasiones y en diversos países, y los que no han tenido ese placer deben recordarlo en este momento en que pasa por su tierra.

Y cuando se vaya. Cuando emprenda su peregrinación de artista, vuelva los ojos hacia su patria con amor y con agrado, y nunca con la pena que produce la indiferencia de su propia tierra. Pero amén de todo esto, Melico, costarricense o no costarricense, merece ser oído, y merece ser oído de todos los públicos cultos del mundo.

Allí estaremos, pues, en las primeras filas para batir palmas y colocar sobre su pecho al menos la medalla de una profunda admiración y de un nunca desmentido afecto.

Ethel Du Pont de Nemours "Duquesa de Delwara" será una linda "Princesa" de la Casa Blanca

LA BODA SE VERIFICARÁ EN LOS MOMENTOS EN QUE LA TENSION ES MAYOR ENTRE LOS DUPONT, "MONARQUISTAS DE LA ECONOMÍA", Y EL GOBIERNO NEW DEAL DE WASHINGTON

Una familia que ganó 50.000 dólares en la guerra con Inglaterra en 1812 y 250 millones en la guerra mundial

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

De los 100 Du Ponts que viven hoy en Estados Unidos el más pobre de los cuales tiene a lo menos un millón de dólares. Ethel hija de Eugenio, es la más enemiga de la publicidad. De los 120 vástagos de la familia Roosevelt, más de la mitad de los cuales son enemigos del presidente Franklin, el que más odia a la publicidad es Franklin Delano Roosevelt hijo, tercer hijo natural de su cuerpo a la larga y del toro. Sin embargo en el primer día del compromiso matrimonial se negó a sonreír cuando le pidieron los fotógrafos y protestó indignada de que se le insinuara que tomara la mano de Franklin para una pose. Los diarios y revistas llevan ahora sus páginas con Ethel en todas las vestimentas y en todas las posturas con sus perros, con sus caballos,

vigilando faena; agrícolas, jugando tenis; Ethel era la más retraída de las "duquesas" Du Pont. Ha viajado con nodrizas e institutrices por todo el mundo pero adora a Estados Unidos y al Estado de Delaware que prácticamente pertenece todo a la familia esta que ha visto crecer una inversión de 36.000 dólares de hace 133 años a una fortuna de 630.000.000. Ya en la guerra con Inglaterra de 1812 la familia Du Pont que se había radiado en América en 1787 hizo en la venta de armas y municiones un beneficio neto de 50.000 dólares. En la guerra mundial el beneficio neto para las empresas Du Pont fue de 250.000.000, más un diploma del gobierno de Washington que da testimonio de la gratitud del país por el patriotismo y desprendimiento de los Du Pont de Nemours.

Ethel gusta de la equitación, sobre todo del automovilismo. Franklin ha sido arrestado por lo menos nueve veces por violar reglamentos del tráfico en varios Estados de la Unión. Quiso ser torero, estudia para abogado y "constructor naval" en Harvard. Es el único de los Roosevelt que odia la publicidad; casi para no creer en el atavismo. Pero esa animadversión mostrada a veces con violencia le ha valido más publicidad que a todos sus hermanos. Una vez en Filadelfia arremetió a puntapes y bofetadas contra un reporter fotográfico.

(PASA a la Página TRES)

NOTICARIO RELAMPAGO

Bienaventurados los avaros; ellos acumulan el dinero que otros gastan.

El dinero no hace el camino de la felicidad, pero ayuda enormemente a encontrarlo.

La diferencia entre una hermandad de hombres y una de mujeres es la caridad.

Dice un solterón que las mujeres pueden hablar en voz más ligero de lo que piensan.

Hay fuerza en la unión; si no que lo digan los maridos.

Cuando una mujer sale de compras se gasta cincuenta centavos; cuando ve que trata de economizar un diez.

Diga usted la verdad y deje que los otros se acomoden como quieran. Usted no tiene responsabilidad sino por su lengua.

Ningún epíteto, por bueno que fuera, abrió jamás a una persona las puertas del cielo.

Tonto por definición es el hombre que se deja engañar dos veces por la misma mujer.

Ocorre a veces que la más grande de las verdades sea dicha por el más grande de los mentirosos.

Hay mujeres que son desagradables porque sus maridos no las desdiciendo lo suficiente.

Niña, si buscas a un hombre que tenga mucho cerebro ve al carnicer.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

9 DE JULIO

—En 1835, nació en Bayamo don Tomás Estrada Palma, primer presidente de la república de Cuba.

—En 1764 nació en Oruro, Bolivia, el doctor Esteban Agustín Gascón, uno de los signatarios del acta de la Independencia Argentina. El doctor Gascón fue diputado por Buenos Aires, tomó parte muy activa en la guerra de la Independencia a las órdenes de Guemes y Belgrano, y fue más tarde gobernador de Salta, y también auditor de guerra del ejército que operaba en la Banda Oriental. También fue Ministro de Hacienda durante el gobierno de Pueyrredón, murió en Buenos Aires el 25 de junio de 1824.

—En 1790 llegó a la Habana, tomando posesión del mando de Cuba, don Luis de las Casas y Aragorri, que es considerado como el mejor gobernante de Cuba colonial. Su actuación duró hasta el 6 de diciembre de 1796.

(PASA a la Página TRES)

BREVES Y MUY BREVES

CONCETE A EL MISMO

Una compañía ferroviaria ha colocado en sus estaciones letreros que dicen: "Cuidado con los trenes". Los pasajeros habituales encuentran que tiene muchísima razón.

— LUCES DE LA HISTORIA —



DUPLICADA LA COSECHA DE ARROZ DE ESTE AÑO EN LA PROVINCIA DE ALAJUELA

Los cultivos de ese producto hechos este año representan el área más extensa cultivada hasta ahora en esa provincia

LOS ALTOS PRECIOS ACTUALES HAN CONTRIBUIDO A QUE NUMEROSOS AGRICULTORES SE DEDIQUEN A ESE CULTIVO

Problema es éste de lo, artículo de primera necesidad que está interesando grandemente a todos los elementos gubernativos, por su carestía real o aparente y por las altas cotizaciones, que como consecuencia de su demanda y de su cantidad, han logrado. Particularmente, el arroz, cuyas cotizaciones en los establecimientos comerciales capitales y de provincia, han llegado a ser desproporcionadas, a tal punto, que hoy día el arroz se ha convertido en un artículo de lujo que en ninguna forma puede estar ya al alcance del bolsillo de las mayorías, toda vez que para comprar una libra de ese artículo han de dejar la tercera parte del jornal común de cualquier peón.

Estos precios altos en extremo han producido un efecto inmediato, el aumento del área sembrable este año en casi todas las regiones productoras de arroz de nuestro país. En la provincia de Alajuela por ejemplo, en jira que recientemente hicimos por sus principales comarcas, pudimos constatar en nota

ble aumento del territorio sembrado de arroz. Por los datos que obtuvimos de numerosos agricultores con quienes cambiamos impresiones, hemos podido llegar a determinar que la producción del corriente año se aumentará en el doble de lo que fuera la del año pasado. Regiones como la de San Carlos, Río Cuarto y Alajaro Ruiz han llegado a triplicar el área dedicada en años anteriores al arroz. Claro está, está enorme producción que indudablemente se habrá de presentar provocará el inmediato descenso en los precios actuales, y qui

zás lleguese también a provocar con esto la ruina de más de un agricultor que halagado por las cotizaciones actuales se ha lanzado de lleno a cultivar ese importante cereal. Viémosnos una vez más la idea ya tantas veces y en tan diversas formas expresada en estas páginas sobre el control de la producción sino para llegar a la estandarización de precios, por lo menos para regular la producción para poner a salvo a los agricultores de los altos y bajos que la imprevisión y la rapia de los acaparadores provocan.

EXPORTACION DE AZUCAR A HONDURAS Y A HOLANDA HARA EL SALVADOR

INICIO AYER LABORES LA COMISION DE DEFENSA A LA INDUSTRIA AZUCARERA

La intensificación de los cultivos este año darán margen a un aumento considerable en la producción

SAN SALVADOR, 9. —(especial para NOVEDADES) Desde ayer jueves 8 del corriente comenzó a funcionar la comisión de defensa a la industria azucarera, creada por decreto ejecutivo reciente e integrado de acuerdo con el reglamento dictado por la secretaría de agricultura, e industria.

Procedió a verificar su primera reunión inaugural dicho cuerpo de defensa, procediendo inmediatamente a conocer de importantes puntos relacionados con el desarrollo de la producción azucarera que en la actualidad, ocupa el segundo puesto entre las industrias nacionales.

Se esbozó en la reunión de ayer un plan que comprende un

delineamiento completo de los trabajos que ha de realizar la junta, así mismo se conocieron los datos estadísticos sobre la producción de los últimos años y del estudio comparativo hecho, resulta que, vistos los propósitos que para incrementar la producción se abriga, en 1937 se podrá contar con aumento muy considerable que dará margen para promover la exportación a algunos países, especialmente con Holanda y Honduras que por especiales circunstancias, son en la actualidad, los dos países que abren sus puertas al azúcar cuscatleco, esperándose que a fines del corriente año y al iniciarse 1938 ya esté el país en capacidad de exportar su producción a dichas naciones.

Fechas y aniversarios...

(VIENE de la Página DOS)

—El 9 de julio de 1892 naufragó en alta mar a la altura de las costas del Cabo Polonio el torpedero argentino "Rosales" que formaba una escuadrilla con otras naves de guerra, se dirigía a Cádiz para asistir en representación de la nación Argentina a las fiestas que se celebraron en España con motivo del cuarto centenario del Descubrimiento de América.

—Día de Cecil Rhodes, Fiesta Nacional de Rhodesia.

—En 1841 murió en Barcelona Jaime Balmes, filósofo español.

—En 1385 tuvo lugar la famosa Batalla de Sempach el triunfo de la cual cimentó una vez más la independencia de la República Helvética. En dicha batalla fueron derrotadas las fuerzas invasoras mandadas por Leopoldo, Duque de Austria.

El héroe de esta victoria fue Arnoldo de Winkelried, caballero de Unterwald. El Duque de Austria halló la muerte a manos de un postor mientras sus soldados derrotados huían en todas direcciones.

—Se celebrará este año un Congreso Internacional de Patinaje en Anit-Miriz, Uiz.

Karamba!

Que nicaxón. Si tuviera un frasco de Mitigal

De efectos incomparables contra picazones, comezón, sarna, etc.

BAYER

El más bullado...

(VIENE de la Página DOS)

fico que salvó, sin embargo la placa en lo que había tiempo en una actitud poco amable.

Los Du Ponts han preparado la boda al gran estilo; al fin y al cabo es una "cuquesa" (a los Du Pont se les llama Duques de Delaware en Estados Unidos) que pasa a ser Princesa Real de la Casa Blanca con muchas de las características de mando de la actual primera dama de esa nación, Eleanor. Los detalles de las ceremonias y fiestas fueron entregados a 3 secretarías sociales bajo la dirección de la señora Mac Mullen famosa "empresaria de asuntos sociales" de Filadelfia.

Desde semanas antes de la fecha empezaron a llegar a Owl's Nest unos emisarios muy serios que recorrían en grupos cada habitación del palacio señorial y cada pulgada de los terrenos en torno, jardines, parques y potreros. Era los oficiales de la Escolta del presidente y Agentes del Servicio Secreto de la Casa Blanca que deben saber el terreno que nisan y analizar puntualmente cada paso que el presidente (sus piernas aun irrobadas de parálisis infantil) tiene que dar. Ethel participó en todos los preparativos con ese aire de fría dignidad que no la hizo muy popular entre sus compañeras de colegio.

Ethel es mucho más hermosa de lo que aparece en las fotografías. Aparte de esa majestad o decoro tiene un cuerpo perfecto unos ojos azules grandes y profundos y un pelo color oro viejo naturalmente ondeado y que lleva con cierto descuido. Su boca es amplia y carnosa sus dientes firmes perfectos y blanquinosos. Cuando pasa por los campos de Delaware montando a "Jack Frost" o "By Dan" sus caballos favoritos hay una expresión de admiración en todos los rostros.

Pierre Samuel Du Pont de Nemours fue delegado a los famosos Estados Generales que precedieron a la Revolución Francesa. Se quedó amargamente de la intervención que estaba tomando el Estado en los negocios de

A PUNTO DE PERECER BAJO UN CARRO EL NIÑO MARIO ZUNIGA

A las 11:30 de la mañana de hoy, a cincuenta varas de nuestras oficinas, esto es en la esquina del gran Hotel Costa Rica ocurrió un accidente estando a punto de perecer bajo las ruedas de un carro de un garaje de esta capital un niño llamado Mario Zúñiga.

El hecho se debió a impudencia del niño, dicen testigos presenciales, puesto que atravesó la calle inesperadamente. El automóvil venía a velocidad moderada

y había obtenido el pase del inspector de tráfico de esa esquina.

Inmediatamente fue trasladado al hospital San Juan de Dios donde fue atendido en la cirugía menor, encontrándosese algunas lesiones en la cara y las piernas. Dichosamente está fuera de peligro.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

Y A estamos recibiendo las novedades para este año. Vea en nuestras ventanas las recibidas esta semana. Le aseguramos que jamás habrá visto cosas más bellas.

GRAN BAZAR "LA CASA"
GIL Y HERNANDO

La United insistirá en la

Es la impresión de los que han conversado con el Gerente de la Compañía

UNANIMEMENTE APLAUDEN LOS DIPUTADOS LA ACTITUD DEL EJECUTIVO AL RECHAZAR LA SEGUNDA PROPOSICIÓN DE LA COMPAÑÍA

El diputado Rodríguez Villarreal hace importantes declaraciones a NOVEDADES

En el grupo de hombres de negocios con intereses creados en los del banano, sorprendió en el suelta, categórica e inmediata del gobierno, rechazando la segunda propuesta de contratación de la United Fruit Co. de jando a la poderosa compañía en condiciones, para la presentación de nuevas iniciativas.

La circunstancia fú motivo para que ayer, durante todo el día, el jefe del Estado y su secretario de Fomento recibieran visitas de algunos de aquellos señores, que por informes más detallados y concretos acudirían a esas respetables fuentes de información oficial, y todos ellos, sin excepción, dieron por oportuna, acertada y patriótica la actitud del Ejecutivo.

Algunos de esos mismos señores visitaron seguidamente al gerente de la United Mr. Chittenden, quien hizo toda reserva en estos asuntos, pero ellos tienen la impresión de que la compañía insistirá en la contratación, mejorando su última propuesta, por consideraciones, de orden comercial.

Los diputados, casi unanimemente, aprueban la conducta del Ejecutivo

Extra sesión hablamos ayer de estas cuestiones con un número crecido de diputados, y, enterados del caso, por referencias de LA TRIBUNA, todos, sin excepción, se declararon de acuerdo con la actitud asumida por el Ejecutivo. Uno de ellos, por cierto, tratante del litoral del Pacífico, el señor Rodríguez Villarreal, hizo las siguientes argumentaciones, que merecieron las simpatías y aprobación de sus muchos colegas, escuchantes.

—El rechazo de la propuesta de la United Fruit, estaba indicado. El Ejecutivo no podía ni debía tomar otro camino. Procedió, pues, en deber. Con todo, el gobierno ha tenido un gesto de recto criterio que enaltece su moral política. Fui de los diputados que votaron por los anteriores contratos con la poderosa compañía norteamericana y no me arrepiento de ello pero declaro que el congreso cometió un error de imprudencia admitiendo tan bajo precio de con-

tra por la fruta del Pacífico, imprevisión que estuvo en no pensar la posibilidad de una reacción de valorización en la propiedad raíz y elevación de fama los cuando viniera la fuerza de los negocios bananeros en la región, que es lo que ha ocurrido triplicando el valor de la tierra y cuadruplicando el precio del jornal y ahora resulta que producir banano para vender a 30 centavos de dólar el rasmo es negocio, sobre todo para los que queramos obligados a deducciones para amortizar préstamos que han hecho a la Compañía.

La ruina del cultivador de bananos del Pacífico, puede tenerse por segura

Trabajando en estas condiciones la ruina del cultivador de bananos del Pacífico puede tenerse por segura. Al entusiasmo de los primeros grandes finqueros, que se metieron en esos negocios en aquel litoral, yo estuve a punto de caer en tentación. Preparé unas quince hectáreas para cultivar banano pero hechando cuentas, a base de aquel precio, sobre gastos de cultivos, atenciones de la finca, corte, acarreo etc etc, vi que era pésimo negocio y no lo hice. Mucha gente ha caído en error que pagan con pérdidas, o por lo menos con un esfuerzo rudo de trabajo no remunerado. Con jornales de 4.50 y 5.00 diarios, imposible que esa industria agrícola deje utilidades. Perdidas, con seguridad, de manera que yo encuentro perfectamente justificada la pretensión del gobierno exigiendo a la Compañía para contratar, entre otras condiciones, el de elevar el precio de compra a la fruta del Pacífico. En lo que ofrece la United Fruit en relación con lo que pide para contratar, no encuentro yo ninguna equitativa compensación; solamente la prórroga por 35 años del impuesto, fijo, de exportación de bananos, vale mucho para esa empresa, y que se siempre y se produzcan más fruta, va en beneficio comercial exclusivo de ella.

Respecto a esta es la general opinión de todos los diputados que aplauden con entusiasmo patriótico el proceder del Ejecutivo.

OTORGADA A LA PROFESORA SRTA. EMA GAMBOA UNA BECA PARA SEGUIR ESTUDIOS EDUCACIONALES EN ESTADOS UNIDOS

EN MERITO A SU DEDICACIÓN A LAS CIENCIAS EDUCACIONALES, LA UNIÓN PANAMERICANA LE OFRECIO ESA BECA

El nombre de Emma Gamboa, la Directora del Kindergarten de la escuela Normal de Heredia es bien conocido en todos los círculos pedagógicos e intelectuales en general del país. La gentil profesora, uno de los elementos de vanguardia dentro de los estadios docentes del país, ha sabido conquistarse, gracias a su esfuerzo y a su dedicación a las ciencias educacionales, un nombre envidiable. No pertenece la señorita Gamboa a ese grupo en el que militan quienes han de

estar haciendo uso de bombos y platillos para destacar su figura. Emma, discípula al fin del gran Omar Dengo ha sabido subir, peña por peña, la escala de su mejoramiento profesional hasta llegar a ser una autoridad indiscutible en materias pedagógicas. Cabe a ella el honor de haber sido una de las primeras educadoras que puso en nuestro país en práctica los modernos postulados de la escuela nueva y fue quien con más ahínco trabajó por la implantación del

PESIMA SERIA LA CENTRALIZACION DE LAS AGEN

TABLETAS

SULFANILAMIDA

PARKE DAVIS & CO.

3⁵⁰

FRASCO

BOTICA ORIENTAL

Controlará las ventas de nuestro Café en el

267.479.30, gana

LA GANANCIA NETA DURANTE EL PASADO MES DE JUNIO ALCANZO A LA SUMA DE ₡ 34.087,50

923.993 galones de gasolina se han vendido durante el primer semestre

Logramos obtener esta mañana interesantes detalles relacionados con el informe que ha suministrado el monopolio de la gasolina, acerca de sus actividades durante el mes pasado y durante el primer semestre del presente año.

Según ese informe hasta el 30 de junio anterior el monopolio de la gasolina había vendido 923.993 galones, habiendo vendido en ese período la bodega de San José 666.383 galones; 126.970 la bodega de Alajuela; 80.905 la de

San José y 49.755 la de Puntarenas. Sólo en el mes de junio el monopolio vendió 140.109 galones.

El monto de las ventas, durante el primer semestre, ha sido de ₡1.804.174,78; y el costo de la gasolina ha sido de ₡1.503.093,37; la ganancia bruta, durante el semestre, ha sido, pues, de ₡301.081,41.

La ganancia neta durante los primeros seis meses del año ha sido de ₡267.479,30, y la ganancia neta durante el mes de junio anterior fué de ₡34.087,50.

métodoideo-visual en nuestras escuelas primarias, colaborando activamente con los miembros de la comisión chilena y particularmente con el profesor don Oscar Bustos, cuya labor de difusión de los modernos métodos decrolyanos continuó a la partida del eminente profesor chileno.

Cuando anoche nos fue comunicada la noticia de que a la señorita Gamboa le había sido concedida por cuenta del Estado de Ohio e intermedio de la Unión Panamericana una beca para perfeccionarse sus conocimientos en ciencias educacionales sentimos una gran alegría, porque quizás lo que aquí nunca se le habría reconocido, dado el sentimiento egótrico que a todos car-

comé, en la gran nación norteamericana le han sido ampliamente aguilatado: su amor y su cariño por la educación de la niñez en la que tan activamente ha colaborado ya enseñando, ya compendiando en manuales sus experiencias que van de mano en mano como populosos auxiliares de los maestros o como textos sapientes para los alumnos.

Al consignar en nuestras páginas la distinción de que se ha hecho objeto a la señorita Gamboa, cordialmente la felicitamos deseándole mucho éxito en los estudios que pronto ha de emprender en los más reputados centros pedagógicos norteamericanos.

Entre Pa

(VIENE de la página UNO)

de ayer rumbo a Palmira. Pocas excursiones más pe- kilómetros recorrimos, vadeando rallones incommensurables.

LA LLUVIA IMPIDE NUESTRO

A las 9 de la mañana, fuimos a las montañas del Alto del Paloma blina que impedía nuestras actividades. La lluvia ineluctablemente dificultó. Exigía una voluntad férrea a los rigores de la naturaleza: to

HAMBRE Y FRIO

La dificultosa iba llegando más de nueve horas en medio arroyos impetuosos que se lan- cadas bellísimas, saltos enorme en los abismos insondables de del hambre y el frío habían padecido de expedición. La prov- faltaba. Los capotes estaban- nos encontramos a las cinco de en los altos de Palmira, donde decir que ningún resultado los Hoy en la mañana — escribo — seguimos hacia la faldas orientales a Rio Barroso.

SIN NOTICIAS DE LA EXPEDICIÓN

GRECIA, 9. (10 a. m.) — Noticias sobre las actividades que comisión que saliendo de Toro I. 3, a la región de Quebradas, mente que no haya podido pa- queda, pues personas conocidas

Contratación Bananera

CIAS DE POLICIA

En todas las actividades de la vida, se comprobado que la especialización aporta los mejores resultados.

ACE EL LIC. DON ARNOLDO JIMENEZ ZAVALETA, AGENTE PRAL. DE POLICIA JUDICIAL, EN IMPORTANTE ENTREVISTA PARA "NOVEDADES"

Tuvimos ayer el placer de conversar con el Lic. Arnoldo Jiménez Zavaleta, que interinamente desempeña el cargo de agente principal de policía judicial, y cuyas capacidades en materias jurídicas son bastante conocidas entre nuestros hombres de leyes. Esas condiciones de preparación y acuciosidad nos hicieron interrogar al amigo Jiménez Zavaleta su opinión sobre el proyecto del diputado Martín para centralizar todas las agencias de policía en un tribunal integrado por tres jurados profesionales, de una sola instancia y cuyos juicios sean púlicos, obra este proyecto, NOVEDADES publicó hace poco tiempo un reportaje del fiscal de accidentes de trabajo Lic. Harry Zúñiga en el que se manifestaba de acuerdo con la iniciativa del diputado

(PASA a la Página OCHO)

En Holandés se dice así:

DE TIENDE DAG DER MAAND

(EL DIA DIEZ DEL MES)

Esta fecha debe de tenerse presente, porque es cuando vence el plazo para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Mercado Mundial el Instituto Internacional de Agricultura de Roma

encia neta Del MONOPOLIO DE LA GASOLINA En El Primer Semestre Del Año

Imira y...

casas que esa acometida ayer. 35 toda suerte de precipicios y fa-

A CAMINATA

comenzó a llover torrencial de toda la gran olla que forman Quilital y Palmira, una densa nebulación. Continuamos avanzando cada vez más nuestro estuario, sobrehumana, para sobreponerse lo se confabulaba en nuestra comira.

a su término: habíamos caminado de las espesas montañas, vadeando an a los precipicios formando cascadas, cuya hondura a veces se pierde espesa manigua. A las 3 de la tarde, por venir por otro rumbo, nos prácticamente empapados. Por fin la tarde en casa de Juan Camacho dispusimos pernoctar. Excusado es ramos en nuestra jornada de ayer. La nota antes de que raye el sol del Quilital de Palmira y luego nos diri-

ICION HACIA QUERRADA GATA

Hasta el momento no se tienen nuy a haber podido realizar la pequeña amarillo y Rio Acrio. Créese fundadada lograr éxito alguno en la búsqueda por descontento que en esa

región no ha caído el avión

EL JEFE POLITICO DE TORO AMARILLO INFORMA

LAGUNA DE ALFARO RUIZ, 9. — Un comunicado oficial del señor agente principal de policía de las aldeas de Toro Amarillo y Rio Cuarto, don Magín Quesada, quien acompaña a los expedicionarios de Grecia en la jira de exploración por las montañas de Palmira, informa que hasta las 9 de la mañana de hoy no han tenido éxito las exploraciones realizadas. Espera poder dar nuevos informes en las horas de la tarde o de la noche y cualquier novedad que hubiese la enviará a la oficina de esta población por medio de un expreso. CORRESPONSAL.

Nuestro compañero Borges escribe sus "Lágrimas de Hospital"

Borges Fernando, el decano, permaneció por espacio de un mes en el San Juan de Dios recientemente. Durante ese tiempo nuestro camarada hubo de vivir intensamente la vida que puertas adentro se lleva en ese establecimiento de beneficencia y de protección social. Y el cronista vuelto nuevamente a la vida activa del periodismo, ha venido escribiendo un interesante artículo de lo que observó en esa "ciudad de dos mil habitantes" en esa urbe del dolor que tiene la peculiaridad de grabarse con caracteres de gran relieve en el espíritu de quienes alguna vez hemos trasapados sus umbrales, ganándonos para siempre

en el recuerdo con su cortejo de dolores y alegrías, de miserias y fastuosidades, en medio del que brotan, una del brazo de la otra, la vida y la muerte. Y ese relato vívido escrito por Borges se publica mañana en "Dominical". El malogrado amigo, el poeta Andrés Meza escribió "Lágrimas de Hospital" cuando su cuerpo iba consumiéndose víctima de terrible enfermedad en una de las salas de la gran casa de salud del San Juan de Dios, Borges que es reportero auténtico y por tanto gran observador, ha escrito también su página que es la que ofrece la revista aludida en su edición de mañana.

SEGUIRA DE CERCA LA PRODUCCION Y COMERCIO DEL GRANO DE ORO, PARA SUS INFORMES ESTADISTICOS

Costa Rica le comunicará mensualmente las exportaciones que haga, para los respectivos boletines

Hem sido informados de que el Instituto Internacional de Agricultura de Roma se ha dirigido estadística sometiéndole un importante cuestionario sobre cultivos a nuestra dirección general de tiones cafetaleras.

El referido Instituto desea llevar, en el futuro un eficiente servicio de estadística acerca de la producción y comercio del café en el mundo, y desde luego siendo nuestro país uno de los productores de ese grano, se desean obtener informes constanciales y oficiales sobre el particular.

Las transacciones cafetaleras que se realicen en Costa Rica con respecto a la exportación, se-

rán debidamente registradas por el Instituto Internacional de Agricultura de Roma, con el propósito de llevar a cabo la estadística completa sobre los negocios cafetaleros en el mercado mundial.

Si duda alguna las referencias que dé a conocer el mencionado Instituto que distribuirá profusamente los boletines en Europa servirán de mucho a nuestro café, que tendrá así un medio más de propaganda.

La dirección general de estadística enviará mensualmente los informes relativos a nuestras exportaciones de café, tanto a Europa como a los Estados Unidos.

Revistará el señor ministro de Italia al alumnado del Colegio Salesiano

El señor director de la casa salesiana de la ciudad de Cartago, el muy reverendo padre José Miglia estuvo ayer tarde en nuestras oficinas de redacción con el objeto de invitarnos a los solemnes actos que con motivo de la verificación de los exámenes correspondientes al primer semestre de labores de esa importante casa de enseñanza tendrán lugar el domingo.

Durante las horas de la mañana, una vez pasados los oficios de ritual, un grupo de expertos en las diversas ramas a que se da preferencia en el programa de estudios del colegio practicarán los exámenes sobre la materia vista durante el primer semestre del año.

En las horas de la tarde, a las 2.30 p. m., serán recibidos por el rector, junta del colegio, profesorado y alumnado del mismo, el señor ministro de Italia en nuestro país, excelentísimo señor Ugo Isidoro Faralli, el señor Gambassi, periodistas, autoridades, profesorado y alumnos de la escuela Italia y la colonia italiana residente en el país. Después de la recepción de rigor y de que sea recurrido por los invitados el conjunto de dependencias del Instituto profesional, se rá jugada en honor del señor Faralli una partida de balompié entre alumnos del colegio de origen italiano y de costarricenses.

OPERACION

En la clinica del doctor Hernandez fue operada ayer por los doctores Hernandez, Quesada y Jimenez Nunez, la estimable señora doña Elena de Sabrio. Su estado de salud hasta el momento es un tanto satisfactorio. Deseariamos verla pronto.

DE LIMON

—Regresaron de Puerto Limón las encantadoras amigas señoras Yolanda Donnell y Loida Vieto. Las saludamos.

PARA OROSI

—A pasar varios días a Croci sale en la tarde de hoy nuestro buen amigo el distinguido joven don Fernando Donnell.

DISTINGUIDOS VIAJEROS

A su regreso de los Estados Unidos, tuvimos el gusto de saludar nuevamente en Costa Rica a nuestro querido amigo don René Plesado y a su distinguida señora esposa. LA TRIBUNA les reitera a los apreciables viajeros atento saludo de bienvenida.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

A continuar sus estudios en los Estados Unidos de Norte América sale próximamente el ingeniero D. Juan José Herrero. LA TRIBUNA lo despide afectuosamente.

LAS OPERACIONES DE AYER EN LA CLINICA BIBLICA

Ayer fue operado en la clinica biblica por los doctores Moreno Cañas, Pinto y Valverde, el caballero don Enrique Pinto. La intervención quirúrgica alcanzó muy buenos resultados. LA TRIBUNA hace los mejores votos por su pronto restablecimiento.

PAGINA DE LA MUJER

GALANTERIAS



Srta. Isabel María Bonilla Durán

Entre el selecto y florido conjunto de bellas damitas de nuestra sociedad, figura en puesto de honor, la encantadora señorita Isabel María Bonilla Durán, nieta del ex presidente de la república el doctor don Carlos Durrán, quien festejó ayer la fecha de su octavo cumpleaños "Santa Isabel" cuya dulzura y pureza brilla toda en sus ojos y se refleja en su rostro deladadina. NOVEDADES le ofrenda hoy a la distinguida amiga, su más garante homenaje de simpatía y admiración.

RUMBO A COLOMBIA

Con destino a Colombia salen próximamente, la respetable señora doña Rosa Alvarado de Keith y su hija la apreciable dama doña Rosita Keith de Pradilla. LA TRIBUNA las despide muy atentamente, deseándoles una feliz tra-

PARA VENEZUELA

Acompañada de sus niños salen rumbo a Venezuela, la distinguida dama doña Yolanda de Pérez Soto. LA TRIBUNA les anticipa su respetuoso saludo de despedida, deseándoles una travesía muy feliz y grata estancia en su patria.

MUNDO DIPLOMATICO

REGRESO DEL SR. MINISTRO DE CHILE

Nuevamente se encuentra en Costa Rica el culto diplomático Excmo. señor don Jorge Saavedra Aguerre, ministro de Chile en nuestro país, en Guatemala y en Panamá, para donde sale de regreso el próximo domingo. LA TRIBUNA presenta la distinguido viajero y amigo, atento saludo de bienvenida.

FUNCION DE BENEFICENCIA

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos: El Personal de la Escuela García Flamenco le invita atentamente a usted a la mañanita que a beneficio del mismo plantel, se verificará el próximo domingo 11 de Julio a las 10 horas en el Teatro Raventos y le ruega insertar en su acreditado periódico la nota de invitación al público. Programa:

PRIMERA PARTE

- 1.—Fúbulas en colores.
2.—Orquesta.
3.—Recitación. Rogelio Sotela.
4.—Entre músicos. Dramatización. Linda danza de muñecos. precioso minué Luis XV.
5.—La Leyenda de las Rosas. Gentileza de la Escuela Italia.
6.—La Primavera. (Balle clásico).

SEGUNDA PARTE

- 1.—Orquesta.
2.—Números de Ilusionismo. Señor Beckles.
3.—Balle. (Niñita Azayde Lara)
4.—Chulas. (Cuadro Español).
5.—La Vieja Dormilona. (Juguete cómico).
6.—Canto con guitarra. (Hnos. López).
7.—Orquesta.
Entrada Gral. C 0.30.

DOLENCIA

Ha continuado un tanto mejor de su grave dolencia la distinguida dama doña Emilita Figuls. Amablemente reiteramos su pronto bienestar.

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no viva en la holgazanería para la salud, porque se aflojan los órganos y se imbeciliza el espíritu. También es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energía vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por dondequiera lo acechan. A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, sin ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo a disfrutar de aire libre que vigoriza el cuerpo y levanta el espíritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de



medicamento de gran valor como reconstituyente y antineurasténico, como tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a restablecer pronto la salud perdida. LA FOSFO-KOLA le pueden tomar todas las personas, por delicadas que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

Exposición Nacional de Diciembre

AVISO

La Junta Organizadora de la Exposición Nacional promueve el siguiente concurso musical:

- 1)—Sobre una marcha, que se llamará GRAN MARCHA DE LA EXPOSICION de carácter militar y apoteósico. El vencedor recibirá como premio una medalla de oro y doscientos colones en efectivo; y
2)—Sobre una FANTASIA de carácter sinfónico, inspirada en primer lugar en motivos y aires musicales típicamente regionales, o en motivos y aires musicales hispano-americanos. En la ejecución de esa Fantasía no debe durarse menos de diez minutos ni más de un cuarto de hora. El vencedor recibirá como premio una medalla de oro y doscientos colones en efectivo. El jurado calificador que nombrará la Junta, declarará cuáles obras merecen los premios, o bien podrá declarar desierto el concurso.

El concurso queda abierto hasta el primero de Noviembre de este año; los concursantes hasta esa fecha podrán mandar sus composiciones a las oficinas de la Junta Organizadora, bajo sobres cerrados, con la siguiente dirección: EXPOSICION NACIONAL, CONCURSO DE MUSICA; deberán ser firmadas con un seudónimo, correspondiente al concursante, y por separado y en sobre lacrado se remitirá el nombre y dirección del concursante con indicación del seudónimo que ha usado.

JUNTA ORGANIZADORA DE LA EXPOSICION NACIONAL

El más bullado...

(VIENE de la Página TRES)

los particulares. Ese fue el último jefe de la familia que residió en Francia. Su hijo emigró a Estados Unidos y fundó la actual dinastía. Pierre Du Pont de Nemours se llama también el actual jefe del "clan". Es el mismo que regaló se dice que medio millón de dólares para combatir a Franklin D. Roosevelt que interpe- tuaba en Estados Unidos la acción socializante o intrusa del Estado que hizo huir a los Du Pont de Francia en 1787. Pierre como Ireneo y Lamont los otros "jefes del clan "constituyen el típico" monarquista de la economía" tan acérrimamente denunciado por Roosevelt y entregado a las fauces de las masas ávidas de millonarios que devorará. Es más, tanto en la investigación senato- rial sobre el negocio de armamentos como en el reciente juicio del Tesoro contra Rasco y Pierre Du Pont por evasión de impuestos a la renta, el Gobierno de Washington ha especializado a sus sabuesos en la denuncia y persecución de los multimillonarios Du Pont. Por eso la boda del 30 de junio es de Romeo y Julieta y no ha de producir la reconciliación de Montecoso y Capuletos.

En el año 1929, así lo reveló y publicó profusamente la investigación senatorial, Pierre Du Pont ganó alrededor de 80,000 dólares por día. Ya no eran los tiempos de la guerra cuando las empresas Du Pont produjeron dividiéndose, hasta de 125 por ciento, eran los de paz. Los Du Pont en realidad ya no son "comerciantes de la muerte" sino en muy pequeña escala. Sus industrias principales son de abonos, celofán, seda artificial, y toda la rama de la industria química. Tienen además inversiones en gran parte rama de negocios hay en el país; son los más fuertes accionistas de la General Motors y en Delaware son dueños hasta de los hoteles y cines.

COMPLETA MODERNIZACION EN LOS SERVICIOS DE POLICIA DE TRAFICO

30 nuevas motocicletas equipadas con radio serán puestas al servicio próximamente.—Estación trasmisora será montada para la comunicación con los inspectores

En las horas de la tarde de ayer circuló en esta capital y ciudades conectadas con carretera una motocicleta perteneciente al cuerpo de tráfico, con un aparato de radio, cosa realmente novedosa entre nosotros, pues antes nunca habían sido adaptados a esta clase de vehículos tales modernos sistemas de comunicación.

Con el objeto de inquirir detalles sobre esta innovación visita mos la dirección general de tráfico en donde fuimos informados por los señores Pedro Sufioli y Fernando Chacón habiéndose solicitado permiso del coronel Callegos jefe de esa dependencia, para hacer la instalación en una de las motos, de un aparato de radio, a fin de probar prácticamente los resultados que se obtuvieran.

El objeto es exponer si la innovación de resultado para adaptar a todas las unidades motorizadas con que cuenta actualmente la dirección general de tráfico, así como para las que en el futuro sean puestas a ese servicio. Según informes que recogieramos son 30 las nuevas motocicletas que próximamente serán adquiridas a

fin de resolver el problema que la falta de tales medios de transporte ha venido constituyendo para la oficina de tráfico.

Los deseos de los señores Sufioli y Chacón son los de demostrar que tales servicios pueden ser adaptados a las motocicletas con un bajo costo, derivándose en cambio grandes beneficios que pondrían el cuerpo de inspectores de tráfico a la altura del resto de las organizaciones similares que hay en todas las ciudades importantes del mundo.

Se montó una estación de radio en la dirección general, la que estuvo comunicándose con la motocicleta que llevaba radio y los resultados que se obtuvieron fueron espléndidos. Dentro de poco tiempo los mencionados señores harán una exhibición ante el señor presidente de la república, con el objeto de que se de cuenta de las ventajas que van a derivarse de la modernización que se proyecta en estos servicios. Al efecto ellos preparan la posición que oportunamente harán al gobierno.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA Gerente.

Teléfono 2439

SECCION DEPORTIVA

Orion tendrá a cargo la estelar del domingo ante el Cartaginés

La nota deportiva de hoy no anda muy desquiciada. Mejor dicho, está demasiado buena, particularmente por la calidad. Las actividades en el estadio nacional en la mañana del domingo comprenden dos buenas exhibiciones: A las 8.30 horas

a superar a la estelar.

Constelación vs. campeones

Luego, a las 10.30 horas, los campeones del año pasado llegarán de la vieja metrópoli y arribarán al estadio para enfrentarse a los pupilos de Saprissa. Dada la buena forma que está actuando el Orion, pareciera que la balanza de la opinión se inclina a su favor. Esperemos, pues, que ha de pasar de ese desafío del domingo que será uno de los mejores partidos de esta primera vuelta del campeonato de primeras divisiones.

Heredia vs. Alajuela

El Mago, como de costumbre dirigirá la cortienda, alienando con los erizos. Heredia, vencedora del Cartaginés, se encuentra en insuperables condiciones. La partida tendrá caracteres de monumental y hasta nos atrevemos a afirmar que no desentonará y acaso llegue

Liga Deportiva Alajuelense se enfrentará a los florenses

ESTA NOCHE EN EL FRONTON SUBIRAN AL FLOOR LOS CONJUNTOS FEMENINOS ORION Y LIBERTAD

LA TRIBUNA se enfrentará el domingo a "La Prensa Libre" — El Platense jugará ante el San Lorenzo — No satisface en Argentina la actuación del Independiente Lo que opina la prensa bonaerense — Selección de Insiders II

LA TRIBUNA se enfrenta a los chicos de "La Prensa Libre". Los muchachitos de la casa que capitanea Arroyo se han impus-

to la obligación de jugar todos los domingos. A veces no nos dicen dónde van; pero esto se los perdonamos; lo que no los podemos perdonar es que no nos den los resultados de los juegos, que por lo que nos cuentan siempre les resultan a pedir de boca. Parará el domingo los pequeños tribunicios han desafiado a la orquesta de "La Prensa Libre". Si así, pues, este un encuentro entre chicos de tendencias afines, "desfederalizados", que encargarán a "Player" y a Don Q. de que les hagan la resaca del partido.

Esta noche, noche de gracia... Noche llena de gracia, la de hoy. Espléndida noche en el frontón Jai Alai, Subirán al floor las gentes integrantes del Orion y de La Libertad. Nos ofrecerán la partida cumbre de la temporada

y a ellas por buenas buenas, por gentiles y por bellas, hacemos llegar nuestra simpatía. Mañana, lector, hemos de reseñar ese nuevo trombo con que los equipos femeninos de basketball nos van a hacer grata esta noche.

Platense vs. San Lorenzo Otro pequeño encuentro del domingo lo juegan el Platense y el San Lorenzo. Será en honor de la gentil damita Rita Castillo G. madrina del Platense y del culto caballero don Rafael Corella, arbitrado por don Gonzalo Pacheco. La partida se iniciará a las 13 horas en la plaza González Viçoz.

Insiders II vuelve a colaborar Después de varias semanas de haberse alejado de esta casa me tro buen amigo y colaborador Insiders II, vuelve de nuevo a este alero a traer nos oportunas selecciones. Las muchas ocupaciones y su viaje, hicieron que nuestro viejo compañero nos privara por muchos días de su oportuna cuanto valiosa colaboración. Hoy lo tenemos de nuevo y al presentarle nuestro saludo muy cordial, te ofrecemos, lector, la primera de las selecciones que ha traído y que te relaciona, con la pira de los mendocinos por México y Centro América. Dice así el mencionado artículo lo apareció en Canca, la gran revista argentina.

EL JAPON SE PREPARA A GANAR LAS PROXIMAS OLIMPIADAS

Los atletas japoneses se adiestran en todos los deportes para hacer de los juegos olímpicos de Tokio un triunfo nacional —

(DERECHOS RESERVADOS PARA "NOVEDADES")

Alemania probó que cuatro años de entrenamiento para los juegos olímpicos no son demasiado. Los japoneses, en 1936 hicieron varias pruebas asombrosas que los conquistaron honores en las competencias de pista y natación. El año pasado el Japon hizo saber el mundo que no concluiría sus actividades a carreras cortas, el salto triple y la garrocha, cuando Katel Son, desconocido hasta entonces ganó el maratón olímpico. Ahora los japoneses han lanzado un nuevo reto al mundo deportivo; piensan también ganar las carreras de 5.000 y 10.000 metros.

Murakoso no es muy bien conocido en los círculos deportivos fuera de su patria. Este estudian te de la Universidad Central de Tokio, de 22 años de edad, compitió por primera vez contra atletas internacionales en las Olimpiadas de Berlín. Se inscribió en las carreras de 5.000 y 10.000 metros y terminó en cuarto lugar en las últimas, después de haber llevado la delantera por la mayor parte de la pista. No causó tanta sensación entre los finlandeses, como Son, porque éste ganó su carrera mientras que Murakoso fue apenas una amenaza. Pero, sin embargo, demos-

tró ser un corredor a quien merecía la pena observarse más de cerca.

Los dirigentes del deporte japonés no van ciegamente hacia las Olimpiadas de 1940, en que todo el mundo atlético se reunirá en Tokio. En lugar de mantener a Murakoso en su patria, en donde puede derrotar a toda la competencia sin demasiado esfuerzo, lo mandaron con un compañero, K. Togami, estrella del salto triple, a viajar por Australia y la Nueva Zelanda. De esta manera se mantendrá el espíritu de competencia y el acondicionamiento apropiado, para que cuando llegue la prueba efectiva, los pasos cortos del japonés no sean demasiado cortos para la victoria.

Como la mayoría de los atletas japoneses, Murakoso es pequeño de estatura: mide tan sólo 1 M, 52. Su paso es de menos de dos metros, lo cual es sorprendente en vista de que la mayoría de los corredores de larga distancia abarcan mucho más terreno de cada paso; el esfuerzo que debe hacer Murakoso, por lo tanto, es muy superior al de los demás para poder conservar su puesto entre los prime-

ros. Pero tal es su costumbre, y aunque no está de acuerdo con las reglas aceptadas por la tradición, obtiene los mismos resultados que los que se han encontrado bajo el método de reglamento.

La preparación de Murakoso, antes de la carrera también es totalmente errada, si hemos de juzgarla por la técnica aceptada. En lugar de doblar las rodillas, y correr sin prisas para "calentar" el organismo, Murakoso hace carreras rápidas cortas y corre un kilómetro a toda velocidad, poco antes de colocarse en la línea de partida. Lo que a otros atletas fatigaría sobremedura, parece no afectar a Murakoso, que tiene una vitalidad a toda prueba.

Además de este corredor sorprendente, y de sus seguidores de costumbre, el Japon tiene también saltadores de garrocha capaces de batir el record mundial. Sus demás atletas se han sometido también a la misma intensa preparación. En las Olimpiadas de 1940 que los japoneses han tomado con fervor fanático, piensan demostrar al mundo su superioridad en todo lo nuevo que emprendan.

LA NOTA POLITICA

Entra en turno en esta sección de "comentarios" políticos? nuestro amigo don Aristides Baidano, elemento prestigiado del Congreso, que por muchos años ha llevado, dignamente, en el mismo, la representación de su tierra, el Guanacaste, provincia, que en su progreso, grandeza y prosperidad, bastante debe a los empeños políticos de ese caballero, cuyas credenciales vencen con la presente legislatura siendo su propósito el de refranear definitivamente a la vida privada y en la cual resuelta determinación no le ha hecho ni harán ceder las influencias de no pocos amigos y simpatizantes que han pensado en su reelección.

Nos dice: — No más congreso. No más reelección. Ahora, a trabajar de verdad. A labrar la tierra, a sacar de ella el fruto para la defensa en el futuro. Estas posiciones oficiales, — las de diputados — honran, pero no enriquecen. Dan lauro a quienes bien las sirven, pero entre nosotros, — congresos honorables, siempre integrados por ciudadanos morales en sus procedimientos e íntegros en sus convicciones, — con dificultad producen, a sueldo para comer. No sé de ningún caso en la historia política de la República, de delación o persecución contra ningún diputado por debilidades que desacrediten o deshonren. Esto, acredita al organismo, le resalta y prestigia. Le da una respetabilidad grande y merecida.

Item más: nuestros congresos se distinguen, sobre todos los congresos del mundo, por esta hermosa característica: la del sentimiento de acendrado, de profundo nacionalismo que espiritualiza la conducta del diputado costarricense, proporcionando siempre, en todo momento y circunstancias, el interés de familia, personal o de partido, a los de conveniencia para el país y, a esto se debe, en mi impresión, la ausencia en nuestros congresos de las oposiciones fuertes, sistemáticas y entorpecedoras a la acción administrativa de los gobiernos, lo que facilita, desde luego, el desarrollo del progreso nacional. Dentro de esas tendencias de tan hermosas costumbres patrióticas, es norma política en el diputado la de proceder siempre a CONCIENCIA y con independencia absoluta de criterio, sin contemporalizaciones ni miramientos políticos partidistas de ninguna especie, y por esto, son frecuentes los casos de diputados que se tienen por "opositores" defendiendo frenéticamente negociados del Ejecutivo que a la vez atacan los que se dicen "amigos del gobierno". Benditos, y por siempre lo sean, los sistemas de proceder democráticos, porque en ellos descansan la paz de la República, la confraternidad indisoluble de la familia costarricense, y la perfecta moral en el manejo y administración de los intereses públicos.

Me interroga usted, señor reportero, acerca de la situación política electoral y de esto yo no sé nada porque no soy político militante; sino que, un simple observador. Sin embargo, estima que no es tiempo para entrar en esas actividades y que para preparar al pueblo para unas elecciones de medio período, bastaría con una campaña de treinta días. Se ve que el pueblo repulsa por el momento movimientos de esas tendencias. Hechos hablan, no palabras; el caro de que el elemento popular no haya correspondido a actividades electorales promovidas por ciertos inquietos elementos de la política, es la demostración más patente e inequívoca de lo que digo. Y muy laudable la conducta de los señores diputados, evitando que las influencias de esas pasiones invadan el recinto de la cámara.

Instituto de Tiro al Blanco

Patrocinado por el "COMITE OLIMPICO NACIONAL" se va a efectuar en la pista de este Instituto en el próximo mes de agosto un CONCURSO NACIONAL DE TIRO (revólver o pistola automática y rifle). Entre los mejores tiradores de esta competencia elegirá el COMITE el grupo que se ha de preparar para los JUEGOS OLIMPICOS DE PANAMA de 1938.

Pedimos a los miembros del Instituto puntual asistencia a las prácticas e invitamos a todos los aficionados de la república a participar en este concurso.

No se cobrará cuota de admisión a los que deseen ingresar al Instituto; la cuota mensual es de cinco colones; para solicitudes de ingreso y todo pormenor dirigirse al secretario, Sr. Alfredo Povedano, Apto. 1582 Tel 3805.

LA DIRECTIVA

Rechazados los ataques de los rojos en el frente de MADRID FRACASARON LAS NEGOCIACIONES EN EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

REHUSAN EVACUAR LA CIUDAD DEW AN PINGH SIN LAS FUERZAS CHINAS

PEIPING, 9 UP. — Chin teh. Chün Jemiatí, los informes de que las tropas chinas habían rehusado evacuar la ciudad de Wanpinghsien, de manera que las negociaciones han resultado infructuosas, y la tensión se mantiene. A las ocho de la noche las autoridades militares chinas declararon la ciudad bajo ley marcial.

"Bamba" la famosa revista musical que se estrenó esta noche

Una vez más tendrá el público Joséphine oportunidad de admirar a "Tanto Lorca's" Music Hall en un gran festival artístico, llevando a escena la magnífica revista Bamba, en la que la compañía hace derecho de lujo y de arte. Y es que se trata nada menos que del espectáculo de Christiane and Christian, y con ello está dicho que el espectáculo tenía que ser en verdad superior, de fuerza artística gigantesca.

El Moderno se verá indudablemente lleno de concurrentes a esta función que promete ser la mejor que en su segunda temporada haya ofrecido Tanto Lorca's. Los ha perfeccionado por su parte han seleccionado los números más hermosos de su insuperable repertorio de danzas y lograrán presentar, aunando esfuerzos con los de las otras partes de la compañía, un espectáculo único tanto por lo artístico como por lo maravilloso.

FRACASO LA OFENSIVA del General MIAJA LOS NACIONALISTAS Mantienen SUS POSICIONES

LUCHA ALEMANA CONTRA LAS ENFERMEDADES TROPICALES

LONDRES, 9. — El investigador alemán profesor doctor Rose del Instituto Roberto Koch se encuentra en viaje por el África Oriental alemana, actualmente bajo administración británica por mandato. Seguirá su viaje a través de la provincia Elisabethville del Congo Belga, via Leopoldville - Brazzaville y Point Noire a Duala del Camerán. El objeto del viaje es el de seguir investigando enfermedades tropicales, especialmente la enfermedad del sueño y la malaria, y reunir más experiencias sobre el empleo de los más modernos remedios alemanes.

EDICION PERIODISTICA ALEMANA: 19 MILLONES

PARIS, 9. — En el Palacio de la Prensa de la Exposición Universal de París ha quedado terminado como primer instalacion la exhibición de la Unión de Editores de Periódicos del Reich Alemán. Las imágenes de los dos prohombres del arte de la imprenta, Gutenberg y König, de los cuales el primero fue el que inventó el arte de imprimir y el segundo el que posibilitó la producción en masa de impresos demuestran un gran pasado alemán. Bandejas de color indican en un mapa la distribución de la prensa en Alemania. Después de los Estados Unidos, Alemania, con su edición de prensa de un total de 19 millones de ejemplares, es el país donde más periódicos se leen.

APERTURA DEL CONGRESO INTERNACIONAL DE PROPA GANDA TURISTICA

AMSTERDAM, 9. — En Berlín se dan actualmente cita los representantes de 18 países europeos en el Undécimo Congreso de la Unión Internacional de propaganda Turística. En nombre del ex ministro Herman Esser, presidente de la Propaganda Turística alemana, el Primer Consejero del Gobierno doctor Mahlow del Ministerio de Propaganda de la prensa, dió una idea general de los problemas y fines de la Unión, por primera vez reunida en Holanda en el año de 1925 con participación de 12 países, que desde entonces ha podido obtener muy considerables éxitos. En aquel tiempo se propuso reunir las organizaciones oficiales y semioficiales, del tráfico turístico europeo, lo que ahora se ha logrado en su mayor parte, tanto más habiendo ingresado en la asamblea de Berlín Grecia, Rumania, Turquía y Sudésia via.

Uno de los puntos más importantes de la orden del día fue la deliberación sobre la creación de una valuta para viajes.

AUMENTARON LOS INGRESOS DE ALEMANIA EN EL AÑO ECONOMICO DE 1935

BERLIN, 9. — Los ingresos alemanes recaudados por contribuciones, derechos aduaneros y otros impuestos, en el año económico de 1935 ascendieron a 114924 millones de reichsmarks, esto es 194 millones de reichsmarks más que la recaudación durante el tiempo del 1º de abril de 1936 hasta el 31 de marzo de 1937, correspondiendo a contribuciones sobre propiedades y comunicaciones 94 millón de reichsmarks y a derechos aduaneros e impuestos sobre el consumo 19 millones de reichsmarks más.

CAPTURA QUIJORNA POR LAS FUERZAS ROJAS

VALENCIA, 9 UP. — El ministerio de Defensa publicó un comunicado a la una de la tarde de hoy, anunciando que a las once y 30 minutos de la mañana el quinto cuerpo de ejército después de un brillante ataque capturó la población de Quijorna, sita a cuatro kilómetros al noroeste de Brunete, donde además de un cuantioso material de guerra doscientos prisioneros nacionalistas cayeron en manos de los vencedores.

UN COMUNICADO NACIONALISTA ADMITE QUE LOS ROJOS AVANZARON SIETE KILOMETROS EN SU OFENSIVA AL SUR DEL ESCORIAL

HENDAYA, 9. — El cuartel general nacionalista emitió un boletín especial informando que las fuerzas gobiernistas avanzaron siete kilómetros en su ofensiva al sur de El Escorial, indicando, empero, que el territorio ocupado por el adversario no era de importancia estratégica. El informe agrega que los nacionalistas lanzaron contrataques para rectificar sus líneas. Ningún comunicado ni fuente militar nacionalista comentó el anuncio hecho de parte de Valencia que la ciudad de Brunete había sido capturada por los milicianos. Con anterioridad los oficiales nacionalistas habían declarado que Brunete si era de importancia estratégica desde luego que las posiciones en ese punto defendían el empalme de los caminos y Alcorcón, y de El Escorial a Navalcarnero, siendo de este modo un baluarte de las defensas exteriores de la misma ciudad de Navalcarnero, base militar de las fuerzas nacionalistas en el frente de Madrid. Fuentes nacionalistas insisten que las bajas sufridas por los gobiernistas han sido enormes en los cuatro días que ha durado la ofensiva hasta ahora. Por ejemplo, la brigada Nº 19 del general José Miaja, cuyos efectivos normales eran de quinientos hombres, cuenta después de los sangrientos combates en los días anteriores

con catorce hombres aptos para el servicio en el frente dentro el cincuenta por ciento de las brigadas disueltas, que reunidos y quince yacen muertos en los campos de batalla, se galgo por el mortífero fuego de los nacionalistas. Además, en el suburbio de Usera, los nacionalistas lograron efectuar un brillante contraataque en las horas de la tarde de ayer, mediante el cual se apoderaron de las propias líneas de las tropas de choque del general Miaja.

LOCALIZADO EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

PEIPING, 9 UP. — El correspondiente de la agencia Domei informó oficialmente que el portentoso conflicto de Wanpinghsien había sido localizado por el momento, con la evacuación completa de la zona afectada por las tropas chinas, noticia que fue confirmada por los vóceros chino y japonés. Las tropas en el área donde ocurrieron los sangrientos choques fueron repuestas con fuerzas de policía. La evacuación parcial de las tropas japonesas se realizó a pesar de que se escucharon varios disparos. Los chinos se retiraron a través del río Yingting después de cinco horas de negociaciones, y los japoneses desfilieron sus formaciones de batalla, manteniéndose a la expectativa.

EQUIVOCO UN INFORME DE QUE SE HAYA ESCUCHADO AL AVION DE AMELIA EARHART

SAN FRANCISCO, 9 UP. — La estación de la guardacostas anunció que un ataché del aeropuerto de Hilo, Hawai, escuchó un mensaje del avión de Amelia Earhart, diciendo que ella no podía mantenerse por más tiempo, y que también el navegador Noonan habló. La guardacostas declaró que el mensaje no venía del avión de Amelia Earhart sino de una radiodifusión en los Estados Unidos, dramatizando el desastre.

GEORGE LANSBURY CONTINUA SUS ESFUERZOS EN PRO DE LA PAZ CON MUSSO LINI

ROMA, 9 UP. — El famoso borista inglés, George Lansbury, llegó esta noche con precedencia de Londres, con el propósito de interesar a Mussolini en una conferencia de paz. Hace poco Lansbury visitó a Hitler en Berlín por el mismo asunto. Lansbury declaró que su entrevista con el Duce ya estaba arreglada, pero que no tenía ninguna declaración, que hacer en anticipación. El famoso apóstol de la paz anda un botón grande en su ojal que contiene la palabra PAZ en grandes letras. El secretario de la embajada británica lo recibió en la estación aunque su misión es privada. No hubo funcionarios italianos.

PARA EL CONGRESO CAFETALERO DE HABANA NOMBRO US DELEGADOS COLOMBIA.

BOGOTÁ, 9 U. P. — El congreso cafetalero eligió a Carlos Uribe Echeverri, Miguel López Pumarero y Camilo Sáenz representantes de Colombia ante la conferencia internacional cafetalera que se reunirá en Habana a principios de agosto.

PESIMA SERIA LA...

(VIENE de la Página CINCO)

tado Martín. No fue así el modo de pensar del señor Jiménez, quien nos hizo al respecto las siguientes manifestaciones: —Yo creo que la implantación de ese sistema de tribunales en Costa Rica sería de muy malas consecuencias. Sobre todo en tratándose de asuntos de policía, donde las apreciaciones de los diferentes casos que se presentan difieren mucho de un profesional a otro. Una sola instancia para resolver tales cuestiones no es suficiente porque en la práctica hemos podido ver que hay casos que necesitan mucho estudio e interpretación con mucha atención el espíritu de la ley. Resultaría en más de una ocasión que los tres jurisconsultos del jurado tendrían desventajas. Y otro de los factores que mucho influyen en un criterio para que no juzgue bueno ese proyecto, es la comprensión lógica de que la especialización en esto y en todas las actividades de la vida siempre son de mejores resultados. Tener un agente especializado en tráfico, en peñones, en accidentes y en policía judicial es más beneficioso para el país y para los ciudadanos que la centralización de estas distintas ramas de policía en un solo cuerpo. Y como en cuanto al personal que hoy ocupa el estado en estos asuntos en las diferentes agencias de policía tendrá que ser el mismo pues la preparación de los expedientes no requerirá un trabajo menor intenso porque están fundidas en una sola estas agencias, podría hacerse un conflicto. Mi modesta opinión terminó diciéndoles al Lic. Jiménez Zavala, es que en la forma en que está establecida esta rama de la justicia es la mejor para nuestro país. Tales fueron, más o menos, las declaraciones que el Lic. Jiménez Zavala nos hizo en contestación a la pregunta del reportero, y que mucho le agradecemos.

DOMINGO—Estrenado

En Español, en el RAVENTOS y de la Distribuidora Hispano Mexicana!

"NOSTRADAMUS"

con el ñato ORTIN!

RAVENTOS

HOY—3, 7 y 8 45
Fredric March,
Warner Baxter
Lionel Barrymore y
June Lang, en

EL CAMINO DE LA GLORIA

Sigue el Exito!
Entrada 60 cts.

Mañana—Estreno con George O'Brien, en "EL VAQUERO MILLONARIO" (The Cowboy Millionaire)

APELA

7 y 8 45 — € 30
Loretta Young, en:
"RAMONA"
Mañana—"Charlie Chan en la Opera

HOY: VIERNES 9 de julio.

PALACE

A las 3, 7 y 8 45 — 0 75
CHARLES BOYER y
Danielle DARREUX, en:
LA TRAGEDIA DE
MAYRLING

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8 45 — 0 60
Lionel Barrymore, Eric Lin den, Cecilia Parker, en:

EL HONOR DE LA FAMILIA

MODERNO

A las 3, 7 y 8 45 — 0 30
EN CAPILLA

A las 8 45 — 0 75
Beneficio de
CHRISTIE y CHRISTIAN
Estreno de la Revista Music Hall:

BAMBA

AMERICA

7 y 8 30 — 30

La CALLE del ABOLENGO
LIBANO
7, 8 45. Ent. continua. — 30
MARGARITA GAUTHIER

KEITH

A las 6 45 — 30
El Gran HOMERECITO
A las 8 45 — 50 cts.
CONCHIO VINDAS

IDEAL

7, 8 45. Ent. continua. — 30
FELIPE DERBLAY

Entendimiento entre...

(VIENE de la Página UNO) — hoy. También conferenciará Delbos con el sultán de Marruecos, Sidi Mohamed, quien llegó esta mañana a Marsella y viene a Paris. La jurisdicción espiritual del sultán se extiende sobre Marruecos español y francés, de manera que su influencia es un factor de gran importancia política, pero en estos momentos ella es aun mayor por las dificultades internacionales que han surgido con respecto a Marruecos español.